
Coronados en forma invicta:
Sub-11 del Uní Campeón en torneo
de fútbol disputado en Argentina
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Tendría sus facultades mentales perturbadas

Denuncian a sujeto
por agredir a gente
y acumular basura
Vecinos están desesperados con violento individuo
que atemoriza a personas mayores principalmente

LLAY LLAY
Carabineros detuvo
a un hombre por
quema de pastizales
en La Estancilla
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Máxima de ayer fue 41,6º:
Llaman a extremar
cuidado por ola de
calor en Aconcagua

  Pág. 3

Plaza Cívica de San Felipe:
Definitivo: Voleibol
playa será del 27 de
febrero al 5 de marzo
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Indignados con la alcaldesa:
Comercio ambulante
protesta en el frontis
de la municipalidad
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Hoy y mañana:
Primera exposición
anual artes y oficios
en la ‘Casa Negra’
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En el Valle de Aconcagua:
Clausura de la ABAR
continuará elevando
la temperatura
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CALLE LARGA
Hoy comienza a
operar remodelada
piscina municipal
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PROTESTA.- Un grupo de comerciantes ambulantes, en su mayoría mu-
jeres, llegó ayer hasta el frontis de la Municipalidad de San Felipe para
protestar contra la alcaldesa porque le incautaron una motocicleta y mer-
cadería a una comerciante en calle Prat. Junto con ello insisten en su
petición de permisos para trabajar en la vía pública, al menos durante
este mes de Navidad. Una de las manifestantes que estaba en el lugar,
dijo respecto a la incautación de la moto que «ella es comerciante, le
llevaron todas sus cosas, su vehículo en que ella trabaja, porque lo ocu-
pa para trabajar, no anda traficando, no anda haciendo nada malo».

Así luce la Población El Esfuerzo
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¿Tiempos de Esperanza?…

Cristianos para el Siglo XXI

La Navidad se presta para hablar y
desear esperanzas, por el tema del Naci-
miento de Jesús. Cuando nace un chiqui-
llo, después del dolor o la incertidumbre
del parto, viene la alegría y con ello la Es-
peranza. Pero de tanto repetirla se vuelve
mecánica y va perdiendo su valor más pro-
fundo. Más aun cuando esto viene ocurrien-
do más o menos 2.000 años. No sirven
esas esperanzas al voleo, lanzadas con
ventilador para llenar discursos o conten-
tar a muchedumbres. Hoy más que nunca
las esperanzas deben concretizarse, ser
realistas, creíbles, al margen que su reali-
zación no sea cercana, más aún dado el
momento que vive nuestro país.

La casa propia, la salud, la jubilación
decente, un trabajo digno… me dirán que
me he puesto materialista y convencional,
pero eso lo pedía la ciudadanía… pues
son las urgencias de la Esperanza. Ya
hablaremos de la Salvación, de la tole-
rancia, del amor al prójimo, de Amor aun
que nos suene medio siútico. Hay un tri-
nomio cristiano, que va más allá de lo
meramente cristiano, y es que hemos
determinado lo cristiano a lo puro religio-
so y se nos ha olvidado el tremendo sen-

Marco López Aballay
        Escritor

‘Imaginaria’, antología poética de
autoras del valle de Aconcagua

Al adentrarnos en esta antología, asi-
milamos un hilo de voces cuyas temáti-
cas abordan un sinnúmero de situaciones
que van desde la divinidad a lo terrenal,
de la introspección a lo externo, del dra-
ma a la ironía, de lo terrenal a lo místico.
Así lo corroboramos con quien inicia esta
muestra, Natalie Israyy. Ella nos habla de
la enfermedad como metáfora del compor-
tamiento humano: «Tengo la sangre bro-
tando de la mordida en las mejillas / des-
de la ira del hambre contenida / en las vís-
ceras del hombre.  / La salud en las cavi-
dades / de todos los coitos / de todos los
fluidos / de todas las bocas / de todas las
vulvas. / todos los testículos del mundo».
Los conceptos van de la mano de las emo-
ciones, cuya energía, a momentos oscu-
ra, se introduce en espacios humanos que
huelen a putrefacción, a abandono, a su-
frimiento sin límites.

Priscilla Beas nos permite un viaje
en búsqueda de su identidad, uniendo
piezas desde su niñez con instantáneas
que se entrecruzan en su camino: «Es
esta la perfecta lejanía, aquella que la
sombra construye. / El punto exacto /
donde la oscuridad se interpone entre no-
sotros». Verso bello y profundo, no exen-
to de dolor y misterio. A la vez contem-
plativo y reposado, como fotografía que
cuelga en el espacio.

Nadia Moya (Nur) se proyecta en un
paisaje distorsionado, donde el lenguaje
sea acaso un juego de naipes y en cual-
quier momento se desparrama: «¡Dadme
vino astral, oh poeta! / Brindemos por hoy
y por mañana, / hojas presentes y abis-
mantes en mis manos. / Voy despertando
y ¿qué veo? / Nada, sólo la palabra más
allá de todo / en el jardín, junto a los ele-
mentos». La poeta crea realidades en for-
ma de sueños, gotas de bálsamo que cho-
can con paredes imaginarias.

Joselyn Villarroel Henríquez busca la
emocionalidad ya sea en la lectura, en la
música, en el recuerdo de días mejores:
«Se abre la tapa del reloj, / y el tiempo y las
circunstancias, / nunca estuvieron a mi fa-
vor, / al parecer ni en el aleteo de la abeja
en primavera, / ni en la gota precipitada de
la nube sobre mi cabeza.» Asimilamos una
derrota anticipada a toda circunstancia, aca-
so lo único que vale sea escribir y leer. En
ese círculo se siente segura.

Arlene Cubillos disfraza la rutina do-
méstica de poesía, con acciones construc-
tivas -y no menos polémicas- que le per-

tido humano de él. Ese trinomio es: Fe,
Esperanza y Tolerancia.

Fe que no ha de significar necesa-
riamente creer en Dios o Jesús, sino tam-
bién, aquellos ‘que buscan a tientas’, sa-
ben que algo les falta, pero no tienen cla-
ro qué es, pero ello no quita que cuando
el chiquillo se va a la escuela le diga: «Ca-
bro chico, que te vaya bien». Y ahí está
la esperanza y la bendición al niño, pues
bendecir es «un bien decir» o desear el
bien.

Me dirán que esto es un cristianismo
sin sacramentos, sin Cena del Señor, sin
devociones, seguro, pero es un primer
paso pues nos ubicamos en las «perife-
rias existenciales», pues es claro que hoy
no somos una sociedad cristiana como
antaño, hoy es el testimonio lo importan-
te. Recordemos lo que nos dice el Conci-
lio, los gozos y las esperanzas, las triste-
zas y las angustias de los hombres de
nuestro tiempo, sobre todo de los pobres
y los que sufren, son a la vez los gozos y
esperanzas, tristeza y angustias de los
seguidores de Cristo. Nada hay verdade-
ramente humano que no encuentre eco
en su corazón.»

Cambiar la Constitución
no era cosa de días
yo una vez se los dije
que esto sucedería.

Que grandes costos traía
fue en la primera pasada
elegir constituyentes
que no sirvieron de nada.

Un año ganando lucas
no sabían ni leer
y ‘cuentearon’ que el dinero
lo iban a devolver.

Siguieron los plebiscitos
de entrada y salida
las leyes de ‘Don Augusto’

cada vez tienen más vida.

Ahora serán cincuenta
y veinticuatro expertos
no tienen para qué elegir
pa’ robar todos son diestros.

Las aguas están revueltas
lo hacen por pasar el rato
si todo el pueblo sabe
comen en el mismo plato.

¿De dónde sacan expertos
o personajes famosos?
si es el mismo vejestorio
son puros pernos mohosos.

Se van a bajar los sueldos

mite una voz a partir de su espacio ínti-
mo:

«La rutina es extenuante. / Cocinar,
lavar, ordenar, / los verbos imperativos
de mi existencia. / No importa si leo as-
trofísica, / los verbos imperativos se
conjugan en cada hora, / de cada día,
de cada semana, de cada mes, de cada
año…»

Lorena Véliz se alimenta de esencias
de la noche, del paisaje rural, de la luna y
la oscuridad. En esos elementos persiste
la poesía y el sentido humano. «Los jine-
tes desbocados, / los caballos enloqueci-
dos, / la velocidad de la fuga / estremece
el reposo / del círculo interminable / don-
de subsiste esta hora, / más desconoci-
da y remota / que la matriz de la tierra.»

Paulina Molina representa una voz
en crecimiento, cuya poética se desen-
vuelve en paisajes de mar, bosque, vien-
to, arena. Imágenes que se entretejen
en su pensamiento generando un diálo-
go íntimo: «Enredaderas trepando por
mis pies, / piernas, manos, brazos. / En
mi pecho, rugiendo está un mar / dentro
de mí, enciendes la mecha / del caos.»

María Paz Tadres dimensiona una
voz en otro tiempo y en otros cuerpos,
donde lo sagrado y lo sexual constituyen
un rito ante la muerte. A momentos es una
anciana, un ser sagrado, un pájaro que
gira en su cabeza: «En el centro del cuer-
po / hay un gesto innato / un río de carne
ultrajando lo divino / ánima o sombra / pá-
jaro al fin / que no quiere pasar desaper-
cibido».

Rocío Figueroa visualiza imágenes
únicas e inquietantes, con episodios pen-
dientes desde su niñez, ruidos mentales
que transfiguran el sentido de lo cotidia-
no: «De un momento a otro / el interior de
la micro ya no es / el interior de la micro /
Es el interior de la blusa de la niña que le
gusta / Es una mirada por sobre sus hom-
bros / que lo deja clavado en su peque-
ñez».

Los versos de Muriel Fuentes des-
encadenan la tragedia de sentirse viva.
En habitaciones secretas se enfrenta-
rá a dioses y demonios, lanzando ma-
notazos de ciega ante la muerte. «De-
bería por mí misma, / llenar vacíos, lle-
nar mi útero, llenar la cama; / y no / ne-
cesitar amarrarme a un barco / que nau-
fraga cada cierto tiempo; / mi cabeza
es solo un temporal / y no hay embar-
cación que la resista».

pero no sueltan la ‘teta’
se bajan trescientas lucas
y se aumentan las dietas.

La política hoy en día
los sueldos mejor rentados
después la jubilación
es de general retirado.

Al fin queridos lectores
lo que escribo no es primicia
pero sí que me molesta
que haya tanta injusticia.

Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Tiene trabajo el Servel

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Llaman a extremar medidas de cuidado
por intensa ola de calor en Aconcagua

Mario Méndez, jefe de la Autoridad Sanitaria de
Aconcagua.

Manuel Vicencio, de @aconcaguaclima.

• Con los termómetros por sobre los
40 grados, se recomienda definitiva-
mente no exponerse al sol durante
la tarde. Ayer soportamos 41,6º.-

Y el calor no nos
da tregua, y es que du-
rante esta semana he-
mos vivido una inten-
sa ola de altas tempe-
raturas que incluso
han superado los 40
grados en nuestra
ciudad de San Felipe.
Es por esto que se han
intensificado las reco-
mendaciones para no
sufrir con el calor, so-
bre todo para los
adultos mayores y los
niños.

En una primera
instancia, Manuel
Vicencio de @acon-
caguaclima, nos co-
mentó que «meteoro-
logía y las fuentes
propias nos dan una
temperatura de 37
grados, pero en la
práctica San Felipe

siempre tiene mayor
temperatura. La pri-
mavera está presen-
te, pero en realidad
las condiciones son
plenamente de vera-
no, en una semana
más comienza el ve-
rano, por lo tanto, es
el momento donde se
pueden registrar las
más altas temperatu-
ras para nuestro va-
lle del Aconcagua».

Asimismo, Vicen-
cio sostuvo que «las
temperaturas se co-
nocen en estaciones
con una dedicación
especial, no tienen la
refracción del cemen-
to, por lo tanto, la in-
fluencia del pavimen-
to no lo reciben, no-
sotros sí, nosotros re-
cibimos en general 10

grados más de los re-
gistros de la esta-
ción».

Por su parte, des-
de la oficina de la Au-
toridad Sanitaria de
Aconcagua, Mario
Méndez enfatizó en
las recomendaciones
para las personas, so-
bre todo para res-
guardar su salud con
este verdadero ‘calor
de locos’.

«Hay una alerta
en torno a las tempe-
raturas altas que he-
mos tenido, sobre
todo los niños y adul-
tos mayores que no se
expongan al sol direc-

to, desde las 10 de la
mañana hasta las 5
de la tarde, las tempe-
raturas tienden a es-
tar por sobre 30 gra-
dos», indicó Méndez.

En este mismo
sentido, el jefe de la
Autoridad Sanitaria
de Aconcagua precisó
que, para el caso de
los trabajadores, des-
de el punto de vista
sanitario, «sobre 32
grados en ambientes
laborales tienen que
establecer mecanis-
mos para bajar la
temperatura, esta-
mos hablando de re-
cinto cerrados, y eso
también lo podemos

fiscalizar y lo esta-
mos coordinando con
la delegación para

poder articular el
tema de los ambien-
tes de trabajo», cerró.

14º 33º

11º 30º

10º 33º

11º 32º

11º 33º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 30 DE NO-
VIEMBRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-48-2022, DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO "SIL-
VA" SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES
PARA EL DIA MARTES 27 DE DICIEMBRE DE
2022, A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS
DE DECLARAR LA INTERDICCION POR DE-
MENCIA DE DON JUAN ALBERTO SILVA TE-
LLO y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTA A DOÑA CARMEN GLORIA SILVA TE-
LLO. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
DANISA ORDENES GONZALEZ, SECRETARIA
SUBROGANTE.                                           14/3

Aviso de Prensa

La Ilustre Municipalidad de Putaendo comunica a las y los ciudadanos que
se inicia el proceso de aprobación del Proyecto de Plan Regulador Comu-
nal, junto al respectivo Informe Ambiental.
Se realizarán Audiencias Públicas en Putaendo, donde se expondrán en
detalle las propuestas. Los eventosprogramados son los siguientes:

  Primera Audiencia Pública presencial:

Las propuestas estarán a la vista en una Exposición Pública durante treinta
días a partir del 7 de diciembre del presente añoen la página web http://
www.putaendo.cl/. y en:

• Putaendo en el Hall de la Municipalidad, ubicada en calle PRAT N°1
desde las 8:00 a las 17:30 horas.

• Rinconada de Silva en el Posta de Salud La Orilla, ubicada en
calleO’Higgins S/N desde las 9:00 a las 16:00 horas

• Las Coimas Cecosf Estación Las Coimas, ubicado en Calle Vieja
Ernesto Concha Allende S/N°,desde las 9:00 a las 16:00 horas

Se podrán realizar Observaciones fundadas, que deberánser presentadas
en la OIRS de la Municipalidad de Putaendo, entre el 7 de diciembre y el 5
de febrerodel próximo año de 8:00 hrs a 17:00hrs. de lunes a jueves y de
8:00 a 13:00 hrs los días viernes, ambas fechas incluidas.
También en formulario digitalcon el enlace siguiente:
h t t p s : / / d o c s . g o o g l e . c o m / f o r m s / d / e /
1FAIpQLScWVFaw7OhfJLvSNjiqqJtYyfQgn2DJqRzVacrauCQnawUy1A/
viewform?vc=0&c=0&w=1&flr=0

Esperamos su participación: entre todos planificamos Putaendo.

          Sector
Putaendo
Rinconada de Silva
Las Coimas

Primera Audiencia Públicaremota:

Día

6 de diciembre

Lugar

Centro Cultural

Hora

19:00

          Sector
       Putaendo
Rinconada de Silva
       Las Coimas

Segunda Audiencia Pública presencial:

Día

14 de diciembre

Lugar

Vía zoom

Hora

19:00

          Sector
Putaendo
Rinconada de Silva
Las Coimas

Día

4 de enero

Lugar

Centro Cultural

Hora

19:00

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 29 DE NO-
VIEMBRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-216-2022, DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
"QUIROGA" SE CITA A AUDIENCIA DE PA-
RIENTES PARA EL DIA MIÉRCOLES 21 DE DI-
CIEMBRE DE 2022, A LAS 11:00 HORAS,
PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTER-
DICCION POR DEMENCIA DE DOÑA HILDA
MARINA PEREZ ZAMORA Y NOMBRAMIEN-
TO DE CURADOR DE ESTE A DON GUILLER-
MO QUIROGA PEREZ. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                                                                                16/3

DANISA ORDENES GONZALEZ
SECRETARIA

Plaza Cívica de San Felipe:

Definitivo: Del 27 de febrero al 5 de marzo se desarrollará el Voleibol Arena

En la oportunidad se efectuó un reconocimiento
al equipo de voleibol del Liceo Cordillera que ob-
tuvo medalla de bronce en el campeonato sud-
americano de la categoría que se disputó en
Paraguay.

• En esa semana se disputará la últi-
ma fecha del circuito nacional de
Voleibol Arena y se espera la presen-
cia de los grandes exponentes nacio-
nales de la disciplina.-

Definitivamente
el reestreno del tra-
dicional ‘Vóley Pla-
ya’ se realizará entre
el 27 de febrero y el
5 de marzo de 2023,
y se enmarcará en la
fecha final del Cir-
cuito Nacional de
Voleibol Arena, por
lo que se espera la
presencia de los
máximos exponentes
de la disciplina,
como por ejemplo
los primos Grimalt.

La alcaldesa Car-
men Castillo se
mostró muy contenta
de recuperar uno de
los espacios familia-
res de la comuna du-
rante el período esti-
val, manifestando que
«esto es muy impor-
tante porque tiene
historia en San Feli-
pe, la Plaza Cívica
siempre se usó para
hacer el campeonato
de voleibol arena y

era un momento muy
de familia, que llega-
ba a ver cómo se lle-
vaban a cabo estos
torneos, así que esta-
mos muy felices de
poder reeditarlos».

Jorge Pino Ma-
drid, presidente de
Fevochi, se mostró
muy contento por el
respaldo que encon-
tró en la actual admi-
nistración municipal
para retomar el vóley
arena en una ciudad
muy representativa
para el circuito nacio-
nal de la especialidad.

RECONOCIMIENTO
En la oportunidad

se efectuó un recono-
cimiento al equipo de
voleibol del Liceo
Cordillera que obtuvo
medalla de bronce en
el campeonato sud-
americano de la cate-
goría que se disputó
en Paraguay, y a tra-
vés del Departamen-
to de Deportes de la
Municipalidad de San
Felipe, entregaron
una distinción al
plantel de jugadoras y

cuerpo técnico.
La jefa comunal

dijo sentirse muy or-
gullosa del trabajo
realizado por el equi-
po que dirige el pro-
fesor Eduardo
Chávez, manifestan-
do que «es un premio
no sólo para la comu-
na de San Felipe, sino
para el país», mien-
tras que el presidente
de Fevochi, Jorge
Pino, agregó que
«este tercer lugar

sudamericano a nivel
escolar obedece al
trabajo constante
que se tiene acá, al
apoyo de las autori-

dades escolares y co-
munales, por lo tan-
to, para nosotros es
un halago», conclu-
yó.

16/12/202216/12/202216/12/202216/12/202216/12/2022 34.942,3434.942,3434.942,3434.942,3434.942,34
17/12/2022 34.953,56
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Fecha ValorIVP Fecha Valor UF

16/12/202216/12/202216/12/202216/12/202216/12/2022 35.767,1835.767,1835.767,1835.767,1835.767,18
17/12/2022 35.778,60
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ORACIÓN A SAN JUDAS
TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh,
gloriosísimo Apóstol San Judas
Tadeo! Siervo fiel y amigo de Je-
sús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido
Maestro en manos de sus ene-
migos; ésta ha sido la causa de
que muchos os hayan olvidado,
pero la Iglesia os honra e invoca
universalmente como patrón de
los casos difíciles y desespera-
dos. Rogad pro mí, que soy tan
miserable y haced uso, os rue-
go, de ese privilegio especial a
vos concedido de socorrer visi-
ble y prontamente cuando casi
se ha perdido toda esperanza.
Venid en mi ayuda en esta gran
necesidad para que reciba los
consuelos y socorros del cielo en
todas mis necesidades, tribula-
ciones y sufrimientos, particular-
mente (haga aquí la súplica que
desee obtener, con fe y devo-
ción, y repita esta oración duran-
te 9 días, prometiendo publicar-
la en el 8º día y por difícil e im-
posible, se le concederá). Y para
que bendiga a Dios con vos y
con todos los escogidos por toda
la eternidad. Amén

R.A.G.
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Drama en Población El Esfuerzo:

Denuncian a peligroso sujeto por agredir
a vecinos y acumulación de desperdicios

Así se encuentra la Población El Esfuerzo al
costado de la cancha. Con gran cantidad de
basura.

Desesperados y
molestos con las au-
toridades locales, es-
pecíficamente muni-
cipales y de la Autori-
dad Sanitaria, se en-
cuentran vecinos de
Población El Esfuerzo
que denuncian que, al
costado de la cancha,
hay un sujeto conoci-
do como ‘El Joto’
que tiene atemoriza-
dos a los vecinos, es-
pecialmente a los
adultos mayores, por
su agresividad. Inclu-
so han aparecido al-
gunos videos donde
agrede a una persona
que, según los vecinos
del lugar, viene a de-
jar el pan a un local
comercial.

Una vecina, que
por seguridad nos
pide resguardar su
identidad, nos cuenta
que están sufriendo
«desde hace tiempo,
yo creo que más de
tres años, convivir
con una persona que
tiene la Población El
Esfuerzo hecho un
chiquero, literalmen-
te. Porque empeza-
ron a llegar ratones a
las casas, él hace sus
necesidades ahí, de-

feca, tiene una choza
por decirlo así, don-
de él vive. La gente
inescrupulosa tam-
bién le va a dejar ba-
sura, lo cual ha afec-
tado mucho la convi-
vencia de los vecinos.
Ahí hay gente adulta
en la Población El Es-
fuerzo, todavía que-
dan ‘viejitos’, y la ver-
dad que están atemo-
rizados porque siem-
pre hace fogatas en la
madrugada. Tene-
mos fotos que los ve-
cinos sacan, hay mu-
chos que están súper
descontentos con res-
pecto a esto», dice.

ENTREVISTA
CON ALCADESA
CASTILLO

Cuenta esta veci-
na que hace un tiem-
po fueron a una en-
trevista con «la seño-
ra Carmen Casti-
llo, cuando asumió,
porque esto viene
antes obviamente
que asumiera ella,
pero la primera se-
mana fuimos a una
reunión con doña
Carmen Castillo. Yo
diciéndole, como ella
es doctora, que po-

dría darse cuenta el
foco de infección que
generaba tener esa
persona ahí, lo cual
estaba el adminis-
trativo, la persona
que es su mano dere-
cha, y dijeron que
iban a hacer algo.
Mandamos la carta
a la Seremía de la
Salud como queja,
pero hasta hoy día
nada ha pasado, no
tenemos una res-
puesta clara. Han
ido sacando un poco
de basural, pero eso
no es lo que quere-
mos nosotros. Noso-
tros queremos que
saquen completa-
mente a esa persona
de ahí. El dato que
tengo es que él tiene
algún problema psi-
cológico, lo que hace
imposible que los ve-
cinos salgan a recla-
mar esto con él o le
puedan sacar los ve-
cinos el basural que
tiene, porque obvia-
mente los va a agre-
dir», señala la veci-
na.

TIENEN VIDEOS
«Tenemos videos

donde lo han graba-

do agrediendo al per-
sonal, el panadero
que va diariamente a
dejar el pan ahí a uno
de los negocios. El
domingo sin ir a más
lejos, apuñalaron a
una persona en ese
mismo lugar. La ver-
dad que hay un nido
de drogadictos ahí
que está afectando a
la población. Porque
lamentablemente
esto está en Benigno
Caldera, todas las
micros, los colectivos
pasan por ahí, todo el
mundo ve esto, pero
nadie hace nada»,
dice.

- ¿Y llevan har-
to tiempo?

- Mucho tiempo,
yo estoy hablando an-
tes de la pandemia,
imagínate que esta-
mos preocupados por
una pandemia donde
andábamos todos con
bozales. Los vecinos
de ahí han tenido que
lidiar con la pande-
mia y con esto, noso-
tros tuvimos que des-
ratizar la casa porque
estaba llena de ratas,
porque obviamente el
basural trae ratones,
entonces estamos
molestos porque las
autoridades no han
hecho nada, han saca-
do a uno, han sacado
a otro, sacaron al hai-
tiano que era loquito,
que les pegaba a las
personas, sacaron las
cocinerías que esta-
ban ahí en la calle
Diego de Almagro, y
no sacan a esta perso-
na. Yo no tengo nada
contra él porque está
enfermo, pero sí estoy
en contra de lo que se
permite que se haga
ahí, ven que hay un
basural. Yo no sé si
San Felipe es de Mai-
pú para arriba, como
se dice en Santiago, o
San Felipe es toda la

comuna, eso le quisie-
ra preguntar a la al-
caldesa, a doña Car-
men Castillo: ¿Es de
Maipú para arriba
San Felipe? Nosotros,
los vecinos que convi-
vimos ahí, ¿tenemos
que seguir soportan-
do esto?, ¿tenemos
que seguir aguantan-
do hasta que se pro-
voque un incendio?
Ahí todavía hay casas
que son de madera, se
provoca un incendio
en una casa y eso se va
a quemar entero.
¿Hasta cuándo vamos
a esperar?

- Bueno, reite-
remos el llamado a
las autoridades,
que se preocupen
y efectivamente to-
men cartas en el
asunto.

- Mire, yo reitero
el llamado porque lo
hecho presencial, es-
tamos realmente
afectados, preocupa-
dos, en realidad toda
la población está pre-
ocupada, pero como
te digo, nadie quiere
hacer nada porque
detrás de él hay fami-
lias y se respeta eso,
pero no podemos res-
petar que las autori-
dades como la señora
Carmen Castillo, se
haya reunido para ver
este tema y no haya
hecho nada.

CONCEJALES
TAMPOCO

Agrega la vecina
que también se ha re-
unido con algunos
concejales, pero sin

conseguir respuestas.
«He hablado con el
señor Lillo (concejal),
él vive en la pobla-
ción para abajo, él
debe entender lo que
es vivir con ese mu-
chacho. Hablé con
Basilio (concejal) el
tema. El ‘Caco’ Cova-
rrubias también lo
sabe. Cómo nadie va
a poder hacer algo,
no entiendo qué pasa,
que no se hace nada
con ese basural. No-
sotros estamos mo-
lestos. Cómo va a
querer la señora Car-
men Castillo que nos
vamos a parar fren-
te a la municipalidad
a una protesta para
que pueda intervenir.
Yo veo que hay fotos
para allá, para acá,
yo siempre se las co-
mento en San Felipe,
‘que bueno’, ¿y la Po-
blación El Esfuerzo?,
¿no existe? Y en esta
hora yo quiero ser la
voz de la población El
Esfuerzo para que
¡basta!, no puede se-
guir esto, no lo voy a
tolerar más tampoco,
porque nosotros vivi-
mos años cuando se
fundó la población
que estamos viviendo
ahí, ¿cómo es posible
que a un muchacho
no lo puedan sacar
las entidades corres-
pondientes? ¿Cómo
la Seremi de Salud no
hizo nada? Yo no es-
taba, pero creo que
fueron un día, ¿pero
qué le hacen?, le lim-
pian la mugre, pero
lo dejan ahí-
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Lesiones en el fútbol amateur: ¿Quién
cubre gastos médicos y días sin trabajar?

Javier Cuevas, uno de los futbolistas que sufrió
una grave lesión y por el cual el fútbol amateur
se unió precisamente para ayudarle.

¿Sabía usted que
los futbolistas no tie-
nen un seguro que
pueda responder
cuando sufren algún
tipo de lesión en el
fútbol amateur?

Conversando con
un jugador que sufrió
una grave lesión
(fractura de clavícu-
la), nos comentó que
ha recibido ayuda,
pero no la suficiente
como para poder vi-
vir mientras dure la
lesión. Ha tenido que
echar mano a algu-
nos ahorros. En ese
momento nos co-
mentó la situación
vivida por un jugador
de Santa María, tam-
bién por una grave
lesión.

Ante esto toma-
mos contacto con el
secretario de la Aso-
ciación Regional de
Futbol Amateur
(ARFA), Edgardo
Donoso, quien reco-
noce que efectiva-
mente no existe un
seguro para cubrir le-
siones de los futbolis-
tas.

De todas mane-
ras, dice que cual-

quier futbolista, a
todo nivel, está ex-
puesto a cualquier
tipo de lesión porque
es un deporte de roce.
«Lamentablemente
el fútbol amateur es
un poco más fuerte
que el fútbol profe-
sional, entonces es-
tamos expuestos bas-
tante, y dejar en cla-
ro que esto es un de-
porte voluntario»,
señala.

Respecto a algún
tipo de seguro, Ed-
gardo Donoso dice
que en la actualidad
no existe «alguna
asociación la cual
tenga un fondo de
ayuda solidaria,
porque es muy costo-
so, caro colocarse en
una empresa asegu-
radora, porque yo
traté de hacerlo
cuando era dirigente
en la comuna de San
Esteban, y realmen-
te salía muy caro.
Porque la cantidad
de jugadores que es-
tán inscritos en los
anuarios de cada
una de las institucio-
nes es bastante gran-
de, y lamentable-

mente nunca se sa-
can, siempre perma-
necen, algunos inclu-
so han fallecido y to-
davía existen en los
clubes, entonces hay
que pagar por el to-
tal de los jugadores.
Lo que se puede y se
debiera hacer, es que
cada una de las aso-
ciaciones tiene la fa-
cultad para hacer un
fondo solidario en
ayuda de aquellos
jugadores lesiona-
dos, a nivel regional
no lo tenemos y creo
que es necesario»,
señala.

EXISTIERON
FONDOS
SOLIDARIOS

Edgardo Donoso
recuerda que en algún
momento por allá por
1997, 98, existieron
estos fondos solida-
rios, «pero hicieron
mal uso, las mismas
asociaciones fueron
sacando el dinero que
estaba para hacer un
fondo solidario. La-
mentablemente se
acabaron los dineros
y había muchos más
lesionados a los cua-

les no les llegaron re-
cursos», señala.

HACER UN
REGLAMENTO

Reconoce Donoso
que se debe hacer un
reglamento de fondo
de ayuda solidaria a
nivel regional y en
cada una de las aso-
ciaciones, «para po-
der zafar de alguna
u otra manera, por-
que es bien sabido
que el club va a apor-
tar 50, 60, 70 (mil
pesos) los primeros
meses, pero después
nos olvidamos y ya
los aportes no van a
ser los mismos, en-
tonces eso también
tiene que estar esta-
blecido».

- ¿Qué solución
se puede dar?,
porque el proble-
ma existe, y recor-
dando el otro día
hicieron una cam-
paña para ir en
ayuda de un juga-
dor que había su-
frido una lesión
grave, entonces
quedan condicio-
nados a que los
puedan ayudar del
club, nada más.

- Exacto, lamen-
tablemente es el club
el que se hace res-
ponsable casi en la
mayoría de las veces
por los primeros
días, pero aquí hay
algo mayor, nosotros
tenemos que plan-
tearlo a nivel regio-
nal en un consejo de
presidentes de la
Quinta Región, y
plantear también la
posibilidad para que
exista y también en
cada una de las aso-
ciaciones, exista esto
para poder ir en ayu-
da de aquellos juga-
dores, porque la-
m e n t a b l e m e n t e
siempre nos preocu-

pamos de jugar y
presentar las series y
andar bien, nunca
nos preocupamos de
los que salen lesio-
nados o están enfer-
mos.

- Una reflexión
final de todo esto.

- Para mí una re-
flexión clara, creo que
hay que trabajar en
esto y hacer un buen
reglamento a nivel re-
gional, y tratar de po-
der cumplir con la
mayoría de la gente,
con el 100% de las
personas lesionadas.
Es una tarea que tene-
mos porque esta en-
trevista me ha servido
para reflexionar en
estos momentos y po-
der llevarla al conse-
jo de presidentes en
algún momento para
poder plantearla y ver
cómo podemos llevar
una ayuda directa.

EL CASO DE
JAVIER CUEVAS

Recordar que en
la edición del día 18
de noviembre le con-
tamos sobre el bene-
ficio que se iba a rea-
lizar para ir en ayu-
da de Javier Cue-
vas, caso que grafi-
ca las dificultades
que enfrentan los de-
portistas amateurs,
especialmente futbo-
listas, sin dejar de
lado que esto se pue-
de dar en otras dis-
ciplinas amateur de

igual manera.
Como se recorda-

rá, Javier Cuevas su-
frió un golpe fortui-
to en su cabeza du-
rante un partido, si-
tuación que lo dejó
bastante complicado
al sufrir fracturas en
su cara y la pérdida
de la visión de su ojo
derecho, por lo que
se tuvo que realizar
un beneficio para ir
en su ayuda produc-
to de la grave lesión
sufrida.

En la oportuni-
dad fueron todos los
clubes de la Asocia-
ción de Fútbol Ama-
teur de San Felipe
quienes decidieron
dar una clara mues-
tra de apoyo y solida-
ridad para ir en ayu-
da del integrante del
club Alberto Pen-
tzke, realizando una
actividad a beneficio
que se realizó desde
las 10 de la mañana
en la cancha 1 del
Complejo ANFA, de-
sarrollándose varios
partidos además de
la venta de comesti-
bles como comple-
tos, choripanes y be-
bidas.

El evento tuvo un
carácter netamente
familiar, por lo que
también hubo juegos
inflables para los más
pequeños, como una
manera de recaudar
la mayor cantidad de
recursos posibles.
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Comercio ambulante indignado con alcaldesa:

Protestan por incautación de moto y mercadería a mujer comerciante
Un grupo de comer-

ciantes ambulantes, en
su mayoría mujeres, lle-
garon ayer hasta el fron-
tis de la Municipalidad
de San Felipe para pro-
testar contra la alcalde-
sa porque le incautaron
una motocicleta y mer-
cadería a una comer-
ciante en calle Prat. Jun-
to con ello insisten en su
petición de permisos
para trabajar en la vía
pública.

Una de las manifes-
tantes que estaba en el
lugar, dijo respecto a la
incautación de la moto
que «sí, salió la ley,
pero todavía no se
hace», dice.

- ¿Cuál ley?
- La ley de las mo-

tos, van a pedir una ley
para las motos, pero to-
davía no sale. Sale
como en febrero y ella
solamente porque está
ahí trabajando, es co-
merciante, le llevaron
todas sus cosas, su ve-
hículo que ella trabaja,
porque lo ocupa para
trabajar, no anda trafi-
cando, no anda hacien-
do nada malo, lo único
que aquí Carabineros
los puros comerciantes,
los puros comerciantes.

- ¿Ese es el motivo
de la protesta?

- Sí, porque le lleva-
ron la mercadería, su
moto, es una herramien-
ta de trabajo, a ella le
cuesta.

- ¿A ella solamente
le incautaron?

- A ella le llevaron,
le quitaron sus cosas.

Otra comerciante
que estaba presente du-
rante esta manifestación
fue Johana Gómez,
quien señaló que llega-
ron a protestar «afuera
de la municipalidad de
San Felipe por el tema
de que la alcaldesa está
matando el comercio,
por último, habernos
dado permiso en la na-
vidad, no pedimos año
nuevo, no pedimos otras
fechas, por último, na-
vidad. A todos nos que-
dó mucha mercadería
del año pasado, yo ten-
go bolsos guardados en
la casa, y nos acerca-
mos a la municipalidad
a pedir los permisos co-
rrespondientes en esta
semana y ella no quiere
nada, nada con el co-
mercio. Ahora va a dar-
le permiso a una feria
para que se ponga en la
plaza, que según ella es
pura artesanía, que eso
es mentira, yo no tengo
nada contra esos com-
pañeros, que trabajen,
que les vaya bien, pero
que sea legal para todos
lo mismo, por último
que cierre una pura ca-
lle y nos den permiso en
una pura calle, pero le
estamos suplicando que
dé la cara, de un permi-
so porque la gente está
desesperada.

- ¿Pero le habilita-
ron Yungay?

- Sí, pero la gente no
está vendiendo nada,

mandó todas las ferias a
Yungay y no están ven-
diendo nada, más enci-
ma cobraron 80 mil pe-
sos por persona y son
más de seis agrupacio-
nes; o sea, la gente ni
siquiera ha recuperado
la plata que cobraron
del permiso, entonces la
gente está desesperada.
Hoy día dio la orden
para mandar a que le
quitaran toda la merca-
dería a los comercian-
tes. Que se ponga la
manito en el corazón esa
señora, porque es cero
humana, tiene cero hu-
manidad con nosotros.
Nosotros no andamos
robando ni pidiéndole a
la gente, queremos ven-
der nuestra mercadería,
nada más que eso.

Otro comerciante de
nacionalidad colombia-
na, dijo que ellos son
una familia de migran-
tes: «Llevo 19 años vi-
viendo en San Felipe y
es primera vez que man-
da esta señora a que
nosotros no trabajemos.
Nosotros todos los años
trabajamos, cada alcal-
de nos da permiso un
mes para trabajar en el
mes de diciembre, y no
sé qué pasa con esta se-
ñora, no nos deja traba-
jar. Ella prefiere que los
ladrones sigan atracan-
do, robando en las ca-
lles, pero no quiere ver
ambulantes, pero sí
quiere ver los ladrones
en la calle. Entonces,
¿qué es lo que ella quie-

re, arreglar el pueblo?
Así lo está empeorando,
de peor en peor, enton-
ces que arregle la situa-
ción a nosotros que te-
nemos hijos, familia,
que pagamos agua y
luz, que considere que
así como ella gana su
sueldo ahí sentada, que
nos deje trabajar a no-
sotros también. Así es
que por último que nos
deje trabajar este fin de
año que falta», dice.

Desde Carabineros
fue el capitán Rafael
Ramírez Vallejos quien
señaló que este es un
plan que se ha imple-
mentado desde hace ya
varios meses: «La fisca-
lización del comercio
ambulante, y eso es lo
que estamos realizando,
eso fue lo que se hizo el
día de hoy. Se realizó el
decomiso de unas espe-

cies de comerciante
ambulante que no tie-
nen permiso y eso es el
procedimiento de ri-
gor», señala.

- ¿Es una incauta-
ción la que se hizo?

- Hasta el momento
es una sola y por ahora
estamos velando por la
seguridad del edificio
municipal, de los traba-
jadores, de la gente que
transita por acá, para
que no haya ninguna al-
teración al orden públi-
co más grave.

- ¿Complicada la
situación con el comer-
cio ambulante?

- En todos lados
siempre ha sido lo mis-
mo, complicado, pero
como hemos insistido
nosotros, tanto el muni-
cipio como nosotros
Carabineros, hemos es-
tado trabajando en con-

junto con la Delegación
Presidencial con la fina-
lidad de poder regulari-
zar este tema. Se les han
dado las opciones al co-
merciante para que pue-
da solucionar sus pro-
blemas, que puedan tra-
bajar de forma segura,
legal. Lamentablemente
hay muchos que no han
optado por estas opcio-
nes, a estas mismas per-
sonas que están protes-
tando aquí se les dio la
opción de Yungay y la-
mentablemente, por las
pocas ventas que ellos
señalan, se vienen igual
a trabajar al centro, sa-
biendo que no lo pueden
hacer. Se exponen a
esto, ellos mismos a es-
tas situaciones, a que
nosotros procedamos
junto con los inspecto-
res municipales al comi-
so de las especies.

Comerciantes ambulantes protestando frente a la Municipalidad de San
Felipe exigiendo se les deje trabajar.

Personal de Carabineros resguardando el edificio municipal.

Tapan bache en Población El Esfuerzo
Una rápida res-

puesta tuvo la auto-
ridad después que
un vecino denun-
ciara la existencia
de un enorme agu-
jero, de unos 80
centímetros de
profundidad, en el
pasaje Las Rosas
con Las Violetas en
Población El Es-
fuerzo, el cual lle-
vaba más de un año
sin que nadie lo

reparara. Tras la de-
nuncia publicada en
Diario El Trabajo,

el problema pudo fi-
nalmente ser subsa-
nado.
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Primera exposición anual de artes
y oficios se realizará en ‘Casa Negra’

Organizadores, emprendedores y artistas de la ‘Expo
Emerge Aconcagua 2022’, que se realizará hoy y mañana
en ‘Casa Negra’.

Hoy viernes, desde las
16:00 horas, y mañana sá-
bado desde las 10 de la ma-
ñana, se realizará la pri-
mera exposición anual de
artes y oficios 2022 del
Centro Cultural Casa Ne-
gra, llamada ‘Expo Emer-
ge Aconcagua’. La activi-
dad se realizará en Aveni-
da Libertador Bernardo
O´Higgins Nº279-B en
San Felipe, y la entrada

será totalmente liberada.
La exposición contará

con artistas locales, foto-
grafía, pintura, música,
emprendedores locales,
cerveza artesanal y mucho
más. El evento que recibi-
rá esta exposición es ‘Casa
Negra’, lugar a cargo de
Isabel Olguín, y que se
dedica al emprendimiento
y el oficio, con locatarios
como ‘Recicleta’ (bicicletas

y accesorios), ‘Atelier’ (En-
marcaciones) y ‘Aljoka’
(Impresiones).

La idea de la exposi-
ción es concentrar nuevos
artistas locales o que se
estén iniciando en el arte,
que emprendedores emer-
gentes puedan compartir
sus creaciones a la comu-
nidad sanfelipeña, además
de impulsar la locación
como un centro cultural.

En este sentido Karen
Sanders, creadora de Al-
joka, locataria de la Casa
Negra, comentó que «esto
es para darle sentido a la
casa (negra), la queremos
levantar como centro cul-
tural y de oficios. Isabel,
que es la dueña de la casa,
es la organizadora de
Aconcagua Emerge junto
a Sindie Gallardo, que
son chicas que van a expo-
ner artes y oficios. Enton-
ces vamos a tener empren-

dedores, artistas, cerveza
artesanal, comida, pizza y
un montón de gente de la
zona, todo local».

Además, la locataria
manifestó la importancia de
esta actividad para los em-
prendedores emergentes.
«Nos ayuda muchísimo te-
ner un lugar de vitrina
para nuestras ventas, so-
bre todo en estas épocas,
para ayudar a toda la gen-
te que tiene emprendimien-
tos, que tiene artesanía y
que no tienen donde mos-
trar sus productos», expli-
có Karen Sanders.

El evento tendrá artis-
tas y emprendedores
emergentes para todos los
gustos, como: ‘Karo Mat-
sumoto’, ‘Bendito Lápiz’,
‘Aylen’, ‘Furan’, ‘Vivo Ver-
de’, ‘Pequeños Toques’,
‘Clauserben’, entre otros.
Además, contará con acti-
vidades como: venta de
comida, bebestibles, pro-
ductos veganos y del ‘he-
lado tailandés’, el cual es
una novedad en la zona.

Con respecto a esto,
Sindie Gallardo, artista
y organizadora de este
evento, expresó la idea de
esta exposición. «La idea
desde un inicio era que
funcionara como una ex-
posición, llegando más al
hecho cultural, más que a
solo una feria donde se
vendieran productos. Por
eso la idea de convocar a
artesanos, productos lo-
cales y también artistas de
la zona, que muchas veces
no están los espacios, so-
bre todo en el valle, para
poder difundir trabajos,
obras y artistas que están

emergiendo. Por eso tam-
bién el nombre, porque la
idea es que sean produc-
tos, artistas, artesanos
que están empezando sus
emprendimientos o están
empezando sus carreras,
y la idea es que el centro
cultural Casa Negra sea
parte de un pueblo impor-
tante de la cultura, para
que otros artistas también
quieran exponer en unas
próximas fechas».

En este sentido, la artis-
ta también dijo la impor-
tancia de la actividad para
la comunidad sanfelipeña.
«En este evento, además
de traer las obras para ex-
posición, hay obras para
venta. Entonces, para que
la gente sepa que el arte es
accesible. Hay obras para
regalo, auto regalo y la
idea es que la gente tenga
acceso a comprar, a poder
tener en su casa una obra,
que muchas veces tiene
que ir a Santiago y son ca-
rísimas, la idea es que esté
al alcance de las perso-
nas», concluyó.

Finalmente, los artis-
tas y emprendedores que
se quieran poner en con-
tacto con el Centro Cultu-
ral ‘Casa Negra’, para una
participación en una
próxima exposición, de-
ben acercarse directamen-
te a O´Higgins Nº 279-B o
seguirlos en la red social
Instagram (@casane-
gra279) y comunicarse por
mensaje directo con la
dueña Isabel Olguín, quien
les dará todas las indica-
ciones para integrar futu-
ras ferias o actividades.
Maximiliano Navarro B

Sindie Gallardo, artista y or-
ganizadora de la ‘Expo
Emerge Aconcagua ‘2022’.

Karen Sanders, creadora de
‘Aljoka’, locataria de ‘Casa
Negra’

Concejo Municipal de Los Andes
aprueba presupuesto comunal 2023

Este miércoles 14 de
diciembre se realizó una
nueva sesión del Conce-
jo Municipal de Los An-
des, en el que se aprobó,
de forma unánime, el
Presupuesto Comunal
para el año 2023.

«Este presupuesto,
analizado largamente
durante las semanas pre-
vias, permitirá ejecutar
durante los próximos
meses la multitud de
programas e iniciativas
que van en beneficio de
todas las familias de la
comuna», destacó el al-
calde Manuel Rivera.

Una de las caracterís-
ticas del presupuesto que
aborda también educa-
ción y salud municipal es
que, si bien es austero,
pretende financiar todos
los requerimientos nece-
sarios para una mejor ca-
lidad de vida de la comu-
nidad andina. El presu-
puesto del año 2023 es de

17 mil 402 millones 477 pe-
sos, y aborda todas las ne-
cesidades que necesita una
comuna para funcionar.

En esa línea el director
de la secretaria de Planifi-
cación Municipal, Sebas-
tián Brito, señaló: «El
presupuesto está de
acuerdo a las recomenda-
ciones hechas previamen-
te por los ediles, por lo que
hemos asegurado todas
las áreas de gestión de la
comuna con el objetivo de
que no sea vea perjudica-
do ningún vecino, los ve-
cinos, es por eso que están
asegurados los proyectos
en educación, salud y
nuestra área social».

Asimismo, el profesio-
nal agregó que también
existen proyectos que se
gestionan por el munici-
pio, pero con recursos ex-
ternos que continúan su
desarrollo.

Por su parte el alcalde
Manuel Rivera señaló:

«Quisiera destacar y
agradecer a todos los
concejales, ya que demos-
traron ser muy responsa-
bles a la hora de aprobar
un presupuesto austero
en un momento difícil,
asimismo señalar que el
aporte de ellos fue funda-
mental, incorporando la
opinión de cada uno».

Rivera agregó que, si
bien es un presupuesto
austero «debido a las re-
comendaciones que nos
hace el Gobierno a tra-
vés de la Subdere de que
debemos ser responsa-
bles con los recursos, de
todas formas, están cu-
biertas las subvenciones
y aportes a través de las
Uniones Comunales a
los distintos grupos
como personas mayo-
res, mujeres, discapaci-
dad, agrupaciones ani-
malistas, deportistas
entre otras áreas socia-
les».



EL TRABAJO JViernes 16 de Diciembre de 2022 99999POLICIAL

Carabineros detuvo a un hombre por
quema de pastizales en La Estancilla

Bomberos y Conaf pudieron controlar la emergencia en el
sector del cerro San José.

Carabineros colaborando en el control del último incendio
forestal en Catemu.

• Sujeto fue dejado en libertad al considerar
que el fuego no tenía riesgo de propagación.-

Durante la mañana de
ayer personal de Carabine-
ros de la comuna de Llay
Llay detuvo a un hombre
que estaba realizando que-
ma de pastizales en el sec-
tor de La Estancilla. Esto,
teniendo en cuenta que ac-
tualmente se encuentra
prohibido todo tipo de
quemas.

En este contexto, el
teniente Boris Gonzá-
lez señaló que personal
de Carabineros concurre
al lugar alertados por tra-
bajadores de la Conaf.
«Efectivamente alrede-
dor de las 8:30 aproxi-
madamente, personal de
la Conaf nos indica que
en el sector de La Estan-
cilla había algunos focos
de quema de pastizales,
ante lo cual concurrimos
al lugar y se logró la de-
tención de una persona
de sexo masculino, a la
cual se le consulta si tie-
ne un plan de trabajo,

plan de manejo o en su
defecto la autorización
de la Conaf, haciendo
alusión que no tenía, y
conforme a eso se proce-
de a la detención de esta
persona», señaló Gonzá-
lez.

Es así como el hombre
fue llevado a la unidad
policial de la comuna del
viento, donde posterior-
mente fue dejado en li-
bertad por orden del fis-
cal de turno. «Se tomó
contacto con el fiscal de
turno, el cual instruyó el
apercibimiento, la liber-
tad desde la unidad poli-
cial, ya que este fuego no
tenía peligro de propa-
gación»,  agregó el te-
niente.

Rápida respuesta de
Carabineros por este caso
dado que, en las últimas
semanas, en las comunas

de Catemu y Llay Llay, se
han producido gigantescos
incendios forestales, los
que lamentablemente han
consumido decenas de
hectáreas. El último de
ellos, la tarde del pasado
miércoles, cuando el fuego
comenzó a consumir pas-
tizales en el sector del ce-
rro San José.

Respecto de este mis-
mo caso y la investigación
respectiva, el teniente Bo-
ris González indicó que
«por parte de Carabine-
ros se denunció el hecho al
Ministerio Público, no hay
una persona identificada
como autor del ilícito pro-
piamente tal, en dos se-
manas hemos tenido cua-
tro focos bastante gran-
des. El día de ayer tuvi-
mos éste, donde fueron 12
hectáreas consumidas»,
cerró.
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El Clausura de la ABAR seguirá elevando la temperatura en el Valle de Aconcagua

El equipo del Prat B se postula al título del ascenso
de la Abar.

A diferencia del anterior,
este fin de semana vendrá
cargado de actividad en los
cestos locales, ya que entre
hoy y el domingo se jugarán
las respectivas fechas en las
series A y B en el torneo de
Clausura de la Asociación de
Básquetbol Alejandro Riva-
deneira (ABAR).

Las tres fechas se juga-
rán de manera íntegra en
la Sala Samuel Tapia Gue-
rrero, coliseo que en total
albergará siete interesan-
tes partidos.
Programación:
Viernes 16

21:00 Mixto – Prat B
Sábado 17

16:00 Canguros – Llay
Llay Basket

18:00 Sonics – Le Ba-
jon

20:00 Lazen – San Fe-
lipe Basket
Domingo 18

16:00 Frutexport –
Mixto Los Andes

18:00 Mixto San Feli-
pe – BCL

20:00 Prat – MBC
Tabla de Posiciones
Serie A
Lugar Ptos.
Prat 11

Lazen 11
Le Bajon 10
San Felipe Basket  9
Mixto  8
Sonics  8
MBC  8
Frutexport  6
Tabla de Posiciones
Serie B
Lugar Ptos
Iball 14
Prat B 11
Arca De Jafet 11
Putaendo Basket 11
BCL  9
Canguros  7
Mixto San Felipe  6
Llay Llay Basket  5

Poco a poco empieza a moverse el mercado de fichajes en la B

El jueves empezó a andar el rumor que Francisco Sa-
linas no sería parte del plantel del Uní Uní la próxima
temporada.

El ex delantero de Trasandino, Bastián Araya, será juga-
dor de San Marcos el 2023.

Conforme pasa el
tiempo y con ello se acer-
ca el inicio de las respec-
tivas pretemporadas en
los distintos equipos de la
Primera División B del
fútbol profesional chile-
no, empieza a tomar fuer-
za el mercado de jugado-
res.

Al igual que la división
mayor, en la B hay clubes
con mayores espaldas eco-
nómicas que le permiten
contratar ‘sandías cala-
das’ (aunque no siempre
funcionan), a diferencia de

otros que casi de manera
obligada deben ‘apostar’.

Una de las institucio-
nes que ha dado mayores
novedades es San Marcos
de Arica, cuadro que
aparte del entrenador
Francisco Arrué, ha su-
mado a: Mikel Arguinare-
na, Brayan Manosalva,
Guillermo Avello, Alber-
to Hernández, Bastián
Araya (ex Trasandino),
Hugo Rojo y Jimmy Cis-
terna.

Otro club que también
ha remecido el mercado es

San Luis de Quillota, al
contratar a referentes de la
talla como Humberto
‘Chupete’ Suazo y Mathías
Vidangossy, además de
nuestro conocido Juan
Méndez, quien tuvo una
gran temporada en Puerto
Montt.

Por su parte Deportes
Puerto Montt dio rápida-
mente vuelta la hoja tras
su frustrado intento de lle-
gar a la Primera A. Los del
‘Velero’ partieron por rete-
ner a Erwin Durán como
su entrenador, sumando al
plantel elementos experi-
mentados como los ex Co-
piapó, Eduardo Pucheta y
Carlos Soza.

En tanto Cobreloa bus-
cará el 2023 un golpe de
calidad y jerarquía, y para
conseguirlo irá de manera
decidida por los fichajes
del talentoso ‘bohemio’
Oscar Ortega, además de
Nicolás Gauna (Coquim-
bo). El club loíno confirmó
ya el arribo del defensa ex
Santiago Wanderers, Luis
García.

Otro que también está
moviéndose es Deportes
Recoleta. Los capitalinos
ya confirmaron a los ex

Unión San Felipe: Álvaro
Césped, Jean Paul Pineda,
además de otros jugadores
con recorrido como es el
caso de Franco Cabrera y
Franco Ragusa.

Santiago Wanderers
no quiere quedarse atrás,
y por lo mismo fichó a Mil-
ton Alegre, Sebastián Mar-
tínez, Jorge Gatica, Andrés
Barboza, y Juan Ignacio
Duma.

En lo que respecta a
Unión San Felipe, la única
novedad es el arribo del
técnico argentino Germán
Cavalieri, aunque ayer cir-
culó con fuerza en redes

sociales el rumor que el la-
teral derecho Francisco
Salinas, emigraría a Unión
La Calera, cosa que de ser
cierta representará una
baja sensible para los
unionistas, pero al mismo
tiempo una gran oportuni-
dad profesional para el jo-
ven lateral derecho.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de negocios
y dos imposibles; al noveno
día publica este aviso y tus
deseos se cumplirán aunque
no lo creas.
                                    O.E.
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AMOR: Si las cosas son realmente mutuas,
entonces nada impedirá que puedan estar
juntos. SALUD: Ejercitar su mente es muy
bueno para mantener su buena salud men-
tal con el correr de los años. DINERO: No
se quede solo en los planes, debe ejecutar-
los. COLOR: Blanco. NÚMERO: 9.

AMOR: Dedíquele tiempo a los suyos, no se
arrepentirá ya que es su mayor inversión en la
vida. SALUD: Cuidarse es asegurarse un poco
que no se llenará de achaques en la vejes. DI-
NERO: Es recomendable que tenga cautela a
la hora de realizar inversiones. Hay que cuidar
el dinero. COLOR: Marrón. NÚMERO: 3.

AMOR: El amor se encuentra cuando se bus-
ca y no cuando se espera que llegue como
si fue un cuento de hadas. SALUD: Contro-
le el ingreso de demasiada azúcar en los ali-
mentos. DINERO: No debe rendirse a pesar
que en muchas ocasiones tropiece. COLOR:
Granate. NÚMERO: 1.

AMOR: Las cosas cuando se quieren dar re-
sultan sin tanto trámite, pero siempre debe
preocuparse que esto no solo sea un efecto
del momento. SALUD: No se salga tan con-
tinuamente de los cuidados que debe tener.
DINERO: Tiene capacidades y las debe
aprovechar. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 2.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

AMOR: Ceder un poco puede ayudar bas-
tante a la relación. Pero entienda que no sig-
nifica dar la razón, simplemente es evitar la
confrontación. SALUD: El colesterol alto pue-
de terminar por generar seria complicacio-
nes de salud. DINERO: Invierta en su edu-
cación. COLOR: Gris. NÚMERO: 5.

AMOR: No olvide a quienes le entregan a
diario su cariño, es importante que se los
retribuya. SALUD: Cuidado que los proble-
mas de salud afecten su estado anímico de
un modo irreversible. DINERO: Aproveche
muy bien cuanta oportunidad se le presente.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 4.

AMOR: Solo le falta aceptar que esa perso-
na ya ha encontrado como entrar a su cora-
zón. SALUD: No debe dejar que los nervios
controlen su organismo. DINERO: Los resul-
tados de sus gestiones pueden tardar un
poco, pero lentamente irán apareciendo.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 7.

AMOR: Hay momentos en la vida don es im-
portante que se de nuevas oportunidades en
beneficio de su felicidad. SALUD: Cuidado
ya que el estrés repercute mucho en la parte
estomacal. DINERO: Aproveche el tiempo y
ponga al día lo pendiente. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 8.

AMOR: Si se hace tanto de rogar, difícilmen-
te esa persona podrá llegar a su corazón y
quien perderá será definitivamente usted.
SALUD: No malgaste las energías que le
quedan esta última mitad de diciembre. DI-
NERO: Lo extra destínelo a imprevistos.
COLOR: Lila. NÚMERO: 6.

AMOR: Aproveche bien este inicio de se-
gunda quincena, invierta tiempo en fortale-
cer los vínculos afectivos con las personas
que le rodean. SALUD: Es importante dar-
se ánimo para así recuperarse más rápida-
mente. DINERO: No se atrase en el traba-
jo. COLOR: Negro. NÚMERO: 1.

AMOR: No ande cambiando de opinión cuando
tome una decisión ya que lo/a hace ver como
inestable. SALUD: Más cuidado con esos cua-
dros de estrés que repercuten en su zona cervi-
cal. DINERO: Necesita tranquilidad para pensar
y tomar las decisiones en beneficio de su pros-
peridad. COLOR: Rojo. NÚMERO: 21.

AMOR: Hay cosas más positivas que una
discusión. Eso solo termina siendo una pér-
dida de tiempo y causando daño a las rela-
ciones. SALUD: Los vicios no llevan a nin-
gún punto positivo y favorable para la vida.
DINERO: Organice las cosas pendientes.
COLOR: Café. NÚMERO: 12.
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Sub-11 del Uní Campeón en torneo
de fútbol disputado en Argentina

FOTO OFICIAL.- La Sub-11 del Uní Uní se coronó Cam-
peón.

Posando para las cámaras con una réplica cada uno de la
copa que ganaron.

A la izquierda
el DT Gyan
Carlos
Gajardo
acompañado
de su prepa-
rador físico
José Yáñez,
con la copa
de Campeón.

La categoría 2011 del
Uní Uní se coronó cam-
peón invicto en Córdoba,
Argentina. Los ‘Guerre-
ros’ de la 2011 demostra-
ron su gran nivel de jue-
go, algo que ya habían
hecho en el Campeonato
de Fútbol Formativo de
la ANFP. Sin duda, una
excelente forma de fina-
lizar este año quedándo-
se con el primer lugar de
este torneo internacio-
nal.

Así lo destacó el direc-

tor técnico de la Sub-11,
Gyan Carlos Gajardo,
quien destacó que «este
es un torneo largo que se
juega en Río Tercero, en
Córdoba, donde partici-
pan alrededor de 25 a 30
equipos, y nosotros lle-
gamos con nuestra cate-
goría Sub-11 a la fase fi-
nal del torneo, donde
quedaron los 6 primeros
y donde se jugó todos
contra todos. Nosotros
sacamos la mayor canti-
dad de puntos, hicimos

13 puntos de 15 posibles
y logrando ser campeón.
Una experiencia maravi-
llosa con los chicos lo vi-
vido acá. Tuvimos que
enfrentarnos en canchas
de tierra, donde muchos
de los chicos no están
acostumbrados, y des-
pués terminamos la final
en el estadio del Club At-
lético Río Tercero. Fue
una experiencia maravi-
llosa, los chicos ganaron
4-0 la final, así es que fe-
liz por lo vivido acá, una
experiencia maravillosa,
tanto para nosotros
como ‘profes’ y para los
chicos. Agradecidos de la
oportunidad que nos dio
el club de poder vivir
esto, esperemos que no
sea la última y le manda-
mos un abrazo desde
acá».

El DT Gyan Carlos Ga-
jardo estuvo acompañado
de su preparador físico
José Yáñez.

En la oportunidad hi-
cieron una mención espe-
cial para todos los papás,
mamás y familiares que
han acompañado y apoya-

do a los niños durante todo
este año.

También agradecieron
a todas las personas que
colaboraron de alguna for-
ma para juntar los recur-
sos para este viaje, en ri-
fas, almuerzos, cuadran-
gular.

Reiteraron sus agrade-
cimientos a todos pidien-
do además que se sientan
partícipe de este triunfo de
los niños del Valle del
Aconcagua.

En la final le ganaron al
Club Atlético Talleres de
Berrotarán.

Desde este fin de semana:

Comienza a funcionar la remodelada piscina municipal de Calle Larga

La piscina estará abierta a todo público y además se im-
partirán cursos de natación para los más pequeños.

Tras permanecer ce-
rrada por varios años, esta
semana se inauguró la re-
modelada piscina munici-
pal de Calle Larga, espacio
que fue sometido a traba-
jos durante este 2022 y
que ya está totalmente
operativo para su funcio-
namiento.

El histórico espacio,
que alberga recuerdos de
la comunidad de Calle Lar-
ga, data de los años 60, sin
embargo, durante los últi-
mos años se mantuvo ce-
rrada. Fue gracias a un
proyecto presentado ante
el Consejo Regional que se
pudo conseguir el finan-
ciamiento para remodelar
sus instalaciones, con un
costo de más de 362 millo-
nes de pesos.

Ahora el espacio destina-

do a la comunidad cuenta
con modernas construccio-
nes que constan de camari-
nes, servicios higiénicos, pa-
vimentos y áreas verdes.

Al respecto, la alcalde-
sa Dina González Alfa-
ro, indicó que «estamos
sumamente felices de po-
der recuperar este espa-
cio, principalmente para
la comunidad callelargui-
na y particularmente
para las niñas y niños,
que sabemos que son los
que más ocupan este espa-
cio y más aún en verano.
Fueron bastantes años
que estuvo en estado de
completo abandono y en
conjunto con los funciona-
rios municipales y las con-
sejeras regionales de
nuestra provincia, hemos
logrado que este proyecto

se financiara».
Por su parte, la conse-

jera regional, María Vic-
toria Rodríguez, señaló
que «como consejera re-
gional, estoy muy conten-
ta de haber sido parte de
este proceso que permitió
recuperar no solo la pis-
cina, sino la historia de
Calle Larga. Tal como lo
dijo la alcaldesa, todos te-
nemos recuerdos que nos
vinculan a esta piscina de
niños o con los hijos. En
este momento que hay
olas de alta temperatura,
es maravilloso ver a los
niños bañándose y disfru-
tando».

En tanto, la consejera
regional Edith Quiroz, se
refirió a la inauguración
apuntando que «esto es
una maravilla, yo creo que

la comuna de Calle Larga
fue precursora en tener
una piscina municipal por
allá en los años 60. Y don-
de se ha escrito parte de la
historia de la gente de Ca-
lle Larga, siendo yo una de
ellas. Quiero felicitar a la
alcaldesa y a todo su equi-
po de profesionales, por
este trabajo conjunto que
hacemos con los conseje-
ros regionales, en donde

prima por sobre todas las
cosas, el bien común».

La piscina comenzará a
operar para todo público a
contar de hoy viernes 16 de
diciembre, funcionando
solo viernes, sábado y do-
mingo de 14:30 a 18:30
horas, extendiendo su fre-
cuencia a contar del 03 de
enero en donde funciona-
rá de martes a domingo en
el mismo horario.


